

Die wichtigsten Fakten zum Kompetenzzentrum Demenz Bethlehemacker

- Pflege und Betreuung von mittel bis schwer an Demenz erkrankten Menschen
- Auf die Bedürfnisse der Kranken ausgerichtete Milieugestaltung mit Farb- und Lichtkonzept sowie verschiedenen emotionalen Erlebnisöasen:
 - Sinnesoase
 - Sinnesgarten mit Kinderspielplatz
 - Erlebnisbad
 - Pflegeoase
- 72 permanente Pflegeplätze, einschliesslich eines Ferienplatzes
- 3 Tages- und/oder Nachtplätze für Gäste
- Integrative Spielgruppe «Mitenand» Bern West – eine spielerische Begegnung zwischen den Generationen

Kompetenzzentrum Demenz
Domicil Bethlehemacker, Kornweg 17, 3027 Bern
Tel. 031 997 47 47, Fax 031 997 47 48
bethlehemacker@domicilbern.ch
www.bethlehemacker.domicilbern.ch



Der Verstand schwindet – die Emotionen bleiben.

An Demenz erkrankte Menschen befinden sich in einem unaufhaltsam fortschreitenden Krankheitsprozess und verlieren Schritt für Schritt ihre geistigen Fähigkeiten wie

- das Erinnerungs- und das Denkvermögen,
- das Wissen darum, wie selbst einfachste Dinge zu tun sind,
- die Fähigkeit, sich sprachlich mitzuteilen und Gesprochenes zu verstehen,
- die Orientierung zu Zeit, Raum, Situation und Person.

Aber unabhängig vom Verstand bleiben das Gefühlsleben und die emotionalen Bedürfnisse weitgehend erhalten.

Sich wohl fühlen in einer demenzgerechten Welt.

Das Kompetenzzentrum Domicil Bethlehemacker hat sich voll und ganz auf die Pflege und die Betreuung von Menschen ausgerichtet, die mittel bis schwer an Demenz erkrankt sind. Das ganze Umfeld ist hier baulich, strukturell und sozial ihrer veränderten Wahrnehmung, Empfindung und Kompetenz angepasst.



Zugang über die Kraft der Emotionen finden.

Das Domicil Bethlehemacker ist ein Haus der Emotionen. Eckpfeiler des innovativen Konzepts sind die emotionalen Erlebnisoasen. Mit Licht, Farbe, Musik und audiovisueller Technik werden die Sinne der an Demenz Erkrankten positiv angeregt. Sie erleben dort Glücksgefühle, die für ihre Lebensqualität entscheidend sind. Um einen gezielten Zugang zu den Bewohnerinnen und Bewohnern zu finden, werden auch Elemente ihrer individuellen Biografie in die Erlebnisoasen eingebunden.

Sinnesoase

Die Sinnesoase ist eine multisensorische Erlebniswelt, deren Besuch von den Bewohnerinnen und Bewohnern als freudiges Ereignis erlebt wird. Mit vielfältigen Hilfsmitteln werden ihre primären Sinne stimuliert. So können sie beispielsweise eine Zugfahrt nachempfinden oder sich beim Licht- und Tonspiel auf dem Wasserbett entspannen und vieles mehr.

Garten und Entspannungsbad

Der Sinnesgarten im Domicil Bethlehemacker ist eine grüne Idylle zum Verweilen und eine wichtige Brücke zur Welt der an Demenz erkrankten Menschen. Denn in der Biografie vieler von ihnen sind Naturerlebnisse fest verankert. Die Gartenanlage ist vom Wohnbereich aus jederzeit frei und gefahrlos erreichbar.

Auch das Entspannungsbad arbeitet mit Düften, Musik, Licht und Farben. Audiovisuelle Projektionen erlauben es, beim entspannenden Baden lieb gewordene frühere Leidenschaften wie Wandern, Gärtnern, Segeln und vieles mehr neu zu erleben.

Pflegeoase

Die Pflegeoase ist der Ort für schwer pflegebedürftige Menschen, die weitgehend immobil sind und in allen Bereichen Schutz und Hilfe brauchen. Durch ein besonderes Licht- und Klangkonzept vermittelt diese Oase ein Gefühl der Ruhe und der Geborgenheit. Sie verhindert Einsamkeit und Isolation und ermöglicht den Abbau von Ängsten und Apathie.